

どんぐり新聞 2013

1月号 170号
<http://www.dongurinoshosato.com>

おおのせ
稻武の大野瀬から
明治12年に建てら
れた築130年の古民家
を移築した
どんぐり工房!

1・2月のイベント見どころ

元旦登山

1/1 9:00~11:00
 (火) 天候不順の場合は開催は延期
 山登りのための装備・防寒対策 TEL下
 をしてご参加ください。山頂では暖かなおもてなしもあります。

お正月 1/2・3
 (水)(木)
 どんぐりの湯…もちつき &
 あもちの振る舞い
 午前・午後各1回

どんぐり横丁…甘酒の
 振る舞い
 各先着100名様

どんど焼き
 1/12 10:00~
 (土) 道の駅東側田んぼ

しめなわ、書き初めを焼きます。
 七草がゆ、甘酒のふるまいも
 あります。

シルバーアイセンター
 TEL(0565) 82-3000

めんのき じゅ ひょう
 面ノ木の樹氷

ろくろう き ひょう ばく
 六郎木の氷瀑

2/9~4/14 いなぶに
 (土)(日)

福よせ図鑑がやってくる

福よせ図鑑とは?
 新聞を読んだり、山に登ったり
 日常生活を送るおひなさま
 です。どんなことをしている
 か? 見に来て下さいね

観光協会
 TEL(0565)
 83-3200

2013年
 あけましておめでとうございます

今年も職員一同、明るく元気にがんばります。どうぞよろしくお原貢いします。
 (株)どんぐりの里いなぶ

新春最初夢力日帰りバス旅行
 300名様ご招待! 500円以上ご利用のお客様ご応募ください。まで

平成24年度のどんぐり新聞は…
 生稻穂が郷土史家・安藤泰氏に入門!

稻武の歴史や旧跡を紹介します。

明月清風校と佐藤清臣
 「明治維新に搖れた清臣の波瀾の生涯」

日本で最初の小学校! 明月清風校が稻武にありました。

明治5年8月の明治新政府による学制発布よりも
 早く、学校設立の原貢書を7月、客員田郡に提出、許可
 され、明治5年8月15日開校しました。

佐藤清臣とは?

世の中が明治維新に向かっていた頃、西郷隆盛を総大将とする
 討幕軍が東へ進んできました。これを応援しよう!と京都で相楽・総三が
 同志を集め赤、報隊を編成。大井(恵那市)出身の佐藤清臣も参加しました。

新政府になたら
 年貢を半分にする!
 岩倉具視も了承
 しています。
 下諭訪言まで
 来ました~
 江戸城を攻撃
 するぞ

“年貢半減”は撤回します。
 新政府
 京・大阪の豪商たちから借りた軍資金
 を年貢米で返済しなきゃいけないんだよ

勢いにのった赤報隊は年貢米半減を
 撤回せず、困りました新政府は「赤報隊
 はニセ官軍だ」と布告。抹殺してしまいます。

このとき佐藤清臣は偵察のため碓氷峠(群馬・長野県境)に先行しており、
 難を逃れましたが追われる身となり諸国を逃げまわります。
 弥彦神社(新潟)、諏訪神社、赤城神社(群馬)の学師(神官に講義する人)、
 僧形、修馬食者、画家、歌人となり方本をしました。

同士の信州・松尾多勢子の紹介で平田門(国学者・日本の歴史や昔からの
 伝統を守っていこうという考え方)の古橋暉児を東京へ来ました。

暉児は清臣の人間性と学識に感銘し、明月清風校の
 校長を任せました。開校すると近くの本屋からはもとより遠くは
 長野県・岐阜県からも生徒がやってきました。大隅・寺内内閣で
 陸軍大臣をつとめた大島健一も明月清風校で学んだひとりです。